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Beginn: 19:00 Uhr Sitzung-Nr: 16/or/012/2021 

Ende: 20:20 Uhr WP.: 2019/2024 

    

 

NIEDERSCHRIFT 

 

über die am 04.10.2021 

im Sportheim, An der Holderquelle, 76855 Annweiler-Gräfenhausen 

stattgefundene 11. Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Annweiler am Trifels-Stadtteil Gräfenhausen 

 

Zeit, Ort und Tagesordnung wurden am 01.10.2021 öffentlich bekannt gemacht (§ 34 Abs. 6 GemO) 

Alle Ratsmitglieder wurden am 23.09.2021 schriftlich eingeladen. 

 

Zu Beginn der Sitzung waren anwesend: 

 

 Ortsvorsteher 

Andreas Hauck  

 stellvertretende Ortsvorsteherin und Ortsbeiratsmitglied 

Tanja Schard  

 Ortsbeiratsmitglieder 

Marco Becker  

Norbert Heißler  

Jürgen Mathes  

Wolfgang Schard  

Andrea Schneider  

Ralf Schneider  

Marco Trapp  

Gerda Voos  

Pirmin Voos  

 Stadtbürgermeister 

Benjamin Seyfried anwesend bis 19:40 Uhr 

 Erster Beigeordneter 

Dirk Müller-Erdle  

Schriftführer 

Franziska Böck  

 

Abwesend: 

 

 Ortsbeiratsmitglieder 

Ralf Aubel -entschuldigt- 

Gustav Kühner -entschuldigt- 

 Beigeordneter 

Benjamin Burckschat -entschuldigt- 

Peter Grimm -entschuldigt- 

 

 

 

Tagesordnung: 

A. Öffentlicher Teil 

 1 Einwohnerfragestunde 

 2 Bauangelegenheiten 

 2.1 Beratung und Beschlussfassung über Gestaltung Straßenbelag Krummgasse 

 2.2 Beratung und Beschlussfassung über die Beantragung einer Ausweisung eines Baugebietes 

 2.3 Bauanfrage Plannummer 208 
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 2.4 Weitere Bauangelegenheiten 

 3 Beratung über die Gestaltung des Bolzplatzes 

 4 Anfragen 

 4.1 Organisation Jugendbetreuung in Gräfenhausen 

 5 Anträge 

 5.1 Hochwasserschutz Sandfang Semmerstal-Sporthaus 

 5.2 Entfernung Wurzelwerk im Friedhof- Rasengräber und Begradigung Fläche 

 5.3 Schild am Wingerstberg "Durchfahrverbot - Frei für landwirtschaftliche Fahrzeuge" 

 5.4 Entfernung Baum auf dem Hans-Stöcklein-Platz und Ersatzbaumpflanzung 

 6 Informationen 

 6.1 Fischweiher 

 6.2 Besprechung der Niederschrift vom 15.07.2021 

 7 Weitere Anfragen und Anträge 

 

 

Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

wurden erhoben. Die Einwände werden unter TOP 10.1 im nichtöffentlichen Teil aufgeführt, da es sich 

um Angelegenheiten handelt, die den nichtöffentlichen Teil der letzten Niederschrift betreffen.  

 

 1 Einwohnerfragestunde 

 

Seitens der anwesenden Einwohner wurden keine Anliegen an den Ortsbeirat herangetragen.                                     

 

 2 Bauangelegenheiten 

 

 2.1 Beratung und Beschlussfassung über Gestaltung Straßenbelag Krummgasse 

 

Herr Kuntz von der Bauabteilung der Verbandsgemeindeverwaltung stellte die drei möglichen Varianten 

der Gestaltung des Straßenbelages in der Krummgasse vor. 

Den Ortsbeiratsmitgliedern wurde anhand einer Präsentation und vorliegenden Zeichnungen ausführlich 

die jeweiligen Varianten erläutert.                                        

 

Der Ortsbeirat beschließt mit 9 Ja Stimmen, 1 Enthaltung und 1 Nein Stimme dem Stadtrat zu empfehlen 

die Gestaltung des Straßenbelages in der Krummgasse nach Variante 1 durchzuführen. Hier wurden 

Kosten von derzeit 309.000 € ermittelt.                                     

 

 2.2 Beratung und Beschlussfassung über die Beantragung einer Ausweisung eines Baugebietes 

 

„An den Breitäckern“ soll die Ausweisung eines Baugebietes beantragt werden. Der Ortsvorsteher Herr 

Andreas Hauck sowie der Erste Beigeordneter der Stadt Annweiler am Trifels Herr Dirk Müller-Erdle 

erläutern den anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern ausführlich das weitere Vorgehen anhand einer 

Präsentation.                                      

 

Der Ortsbeirat empfiehlt mit 7 Ja Stimmen und 4 Enthaltungen dem Stadtrat der Stadt Annweiler am 

Trifels die Beantragung einer Ausweisung eines Baugebietes „An den Breitäckern“.                                     

 

 2.3 Bauanfrage Plannummer 208 

 

Der Vorsitzende informiert über eine Bauanfrage Plannummer 208.                                      

 

 2.4 Weitere Bauangelegenheiten 

 

Es lagen keine weiteren Bauangelegenheiten zur Beratung vor.                                     
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 3 Beratung über die Gestaltung des Bolzplatzes 

 

Der Vorsitzende schlägt dem Ortsbeirat vor, dass sich ein Arbeitskreis bildet, der verschiedene 

Gestaltungsmöglichkeiten ausarbeitet und dann dem Ortsbeirat zur Beschlussfassung vorstellt. Es sollen 

auch Bürgerinnen und Bürger angesprochen werden, ob hier ein Interesse besteht, an der Ausgestaltung 

mitzuwirken. Ein erster Termin wurde für den 24.10.2021, 10:00 Uhr, Treffpunkt am Hartplatz, 

gefunden.                                     

 

 4 Anfragen 

 

 4.1 Organisation Jugendbetreuung in Gräfenhausen 

 

Der Erste Beigeordnete Dirk Müller-Erdle berichtet darüber, dass ein Workshop bzgl. der Neuausrichtung 

der Jugendarbeit ausgerichtet wurde. Die Resonanz war leider nicht sehr zufriedenstellend. Die 

Ortsbeiräte werden gebeten gerne Ideen einzureichen, wie in Zukunft die Jugendarbeit in den Ortsteilen 

aussehen könnte. Man will hier vor allem erreichen, dass der Jugendpfleger der Stadt Annweiler verstärkt 

wieder Jugendarbeit in den Ortsteilen durchführt. Hier sind Vorschläge sehr willkommen und können 

gerne an den Beigeordneten der Stadt Annweiler am Trifels Herr Burckschat weitergeleitet werden.                                       

 

 5 Anträge 

 

 5.1 Hochwasserschutz Sandfang Semmerstal-Sporthaus 

 

Der Ortsvorsteher berichtet, dass er bzgl. des Hochwasserschutzkonzeptes für den Stadtteil Gräfenhausen 

noch die Bitte an die Stadt Annweiler am Trifels weitergegeben habe, noch einen Sandfang im 

Semmerstal- Sporthaus mit aufzunehmen. Der Erste Beigeordnete der Stadt Annweiler am Trifels Herr 

Dirk Müller-Erdle teilt mit, dass dies bei den Beratungen zum Hochwasserschutzkonzept der Stadt und 

den Stadtteilen nun mitaufgenommen wurde. Für den Hochwasserschutz werden entsprechend Gelder im 

Haushalt 2022 eingestellt.                                      

 

 5.2 Entfernung Wurzelwerk im Friedhof- Rasengräber und Begradigung Fläche 

 

Ortsvorsteher Hauck wird bzgl. der Entfernung des Wurzelwerkes am Friedhof den Leiter des Bauhofes 

der Stadt Annweiler am Trifels Herrn Eckerle ansprechen. Die Pläne werden gerade durch Frau Keßler, 

Bauabteilung der Verbandsgemeindeverwaltung, nochmals überarbeitet und dann dem Ortsbeirat in einer 

der nächsten Sitzungen vorgestellt.                                     

 

 5.3 Schild am Wingerstberg "Durchfahrverbot - Frei für landwirtschaftliche Fahrzeuge" 

 

An den Ortsvorsteher Herr Hauck wurde seitens eines Bürgers die Anfrage herangetragen, ob man nicht 

ein Schild am Wingertsberg „Durchfahrverbot-Frei für landwirtschaftliche Fahrzeuge“ anbringen könnte.                                      

 

Der Ortsbeirat sieht hier keine Notwendigkeit und lehnt dies mit 6 Nein Stimmen, 2 Ja Stimmen sowie 3 

Enthaltungen ab.                                     

 

 5.4 Entfernung Baum auf dem Hans-Stöcklein-Platz und Ersatzbaumpflanzung 

 

Der Vorsitzende erläutert den Mitgliedern des Ortsbeirates, dass die Wurzeln des Baumes am Hans-

Stöcklein-Platz, das Pflaster hochdrückt. Er schlägt vor den Baum zu entfernen und eine 

Ersatzbaumpflanzung vorzunehmen. Dies soll natürlich erst nach Genehmigung der zuständigen Stellen 

erfolgen.                                       

 

Der Ortsbeirat beschließt mit 10 Ja Stimmen und einer Enthaltung den Baum zu entfernen und eine 

Ersatzbaumpflanzung vorzunehmen.                                     
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 6 Informationen 

 

 6.1 Fischweiher 

 

Bzgl. der Neuverpachtung des Fischweihers ist nun ein öffentlicher Aushang erfolgt. Es haben sich bisher 

keine Interessenten gemeldet. Vereinbart war auch, dass eine Anzeige im Trifels Kurier geschaltet wird. 

Dies ist wohl bisher nicht erfolgt. Ortsvorsteher Hauck wird hier bei Frau Schwamm, Abteilungsleiterin 

der Bauabteilung der Verbandsgemeindeverwaltung, nochmals nachhaken.                                      

 

 6.2 Besprechung der Niederschrift vom 15.07.2021 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen keine Wortmeldungen vor.                                     

 

 7 Weitere Anfragen und Anträge 

 

Seitens eines Mitgliedes aus den Reihen des Ortsbeirates wurde vorgebracht, dass es immer wieder zu 

gefährlichen Situation auf dem Fahrradweg am Mettenbacherhof und der neuen Ausfahrt zur 

Grünsammelstelle kommt. Hier schlägt er die deutliche Kennzeichnung des Radweges vor, damit für die 

Autofahrer ersichtlich ist, dass sie einen Radweg queren. Dies ist vielen aufgrund der fehlenden 

Kennzeichnung wohl nicht bewusst. Ortsvorsteher Hauck wird dies an Herrn Hafner von der 

Ordnungsabteilung der Verbandsgemeindeverwaltung weitergeben. 

Eine Anfrage zum Thema K4 Krötenzaun wurde seitens eines Ortsbeiratsmitgliedes gestellt. Hier verwies 

Ortsvorsteher Hauck nochmals auf die Zuständigkeit und Entscheidungshoheit der Kreisverwaltung 

Südliche Weinstraße. Diese hatte bisher entschieden, dass der Krötenzaun nicht entfernt werden darf. 

Es wurde ausführlich über die Problematik der Mäharbeiten diskutiert.  

Es wurde die Frage gestellt, ob noch eine Einwohnerversammlung im Zuge der Ausbaumaßnahme in der 

Krummgasse stattfinden wird. Diese wird laut Herrn Kuntz, Bauabteilung der Verbandsgemeinde 

Annweiler am Trifels, nach Fertigstellung der Planungen stattfinden. Herr Kuntz berichtet zudem über 

einen Nachtrag im Zuge der Ausbaumaßnahme in der Hohlstraße. Hier fällt durch die Baumaßnahmen 

eine Stützmauer weg. Diese soll nun durch eine Böschung ersetzt werden. Hier konnte mit einem 

Grundstückseigentümer eine entsprechende Vereinbarung getroffen werden. Die Kosten belaufen sich auf 

ca. 60.000 €. Der Grundstückseigentümer hat zugesagt, die Pflege der Böschung zu übernehmen.  

 

 

 

 

Worüber Niederschrift 

 

 

 

Der Vorsitzende 

 

Die Schriftführerin 
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